

D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

# DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Sábado 26 de Octubre de 1.941

| No 2327

## Comunicado Oficial Sobre Comisiones de Observadores Militares de Países Mediadores

Quito.—24.— La oficina de Prensa de la Cancillería entregó hoy el siguiente comunicado: "Como consecuencia del acuerdo en Talara que crea la zona desmilitarizada entre los ejércitos de Ecuador y Perú, se han iniciado desde el principio de este mes viajes especiales para vigilar el correcto cumplimiento de acuerdo. Organizada la Comisión de Observadores completada con nuevos oficiales del Brasil, Argentina y Estados Unidos, venidos útinamente, se ha realizado las visitas en las zonas desmilitarizadas desde Balao hasta Chito, Zamba. Una comisión compuesta del Coronel Montesinos, Mayor S. Rabia, Capitán Cuvate, ha recorrido la zona de Balao, Tanguel, Puerto Bolívar, Guabotandales, Cambio, Santa Rosa, Pasaja, Casca, Pitahuina, Santo Tomás. Otra comisión compuesta por el Mayor Ferlich, Mayor Hacker, Capitán Fruto, ha visitado la zona de Casitas, Puente, Puyango, Camino Cuenca. Otra comisión compuesta por el Comandante Trocero, Capitán Comas ha visitado la zona de Las Piedras, Sra. Cay, Panuple, Piacer, Buenaventura, Portoviejo. La cuarta comisión compuesta por el Mayor Colonia, coronel Thompson, capitán Fields, acaba de salir a visitar la zona de Sallana, Macará, Coalisaca, Zororanga, Carimanga, Amaluza, Río Carvas y Espíndola. Los comisionados enviarán verificadas las posiciones correctas de las fuerzas peruanas ecuatorianas fuera de la zona desmilitarizada, la corrección del régimen desmilitarizado establecido en la zona que como se sabe está a cargo de autoridades ecuatorianas en cumplimiento del acuerdo de Talara firmado por los Gobiernos de Perú y Ecuador como resultados de las gestiones de los países mediadores gracias a los cuales se ha obtenido la supresión de toda clase de patrulla

ja en mar, tierra y aire evitando así posibles encuentros fortuitos entre las tropas y la acción de los aviones. La Comisión de oficiales más antiguos que presiden esta labor está formada por el Coronel Pate de los Estados Unidos, el Teniente de Navío Ibañorde de la Argentina y el Mayor Colonia del Brasil, está siguiendo el continuo desarrollo de estos viajes organizándose gracias a los Comités de comunicaciones y destacadas que dirigen.

Puede asegurarse que en estos momentos las Comisiones han encontrado en sus visitas que los compromisos contraídos en Talara por parte del Perú y del Ecuador se cumplen en forma correcta. Las Comisiones de Observación se seguirán desarrollando el envío periódico de comisiones que viajan en las zonas desmilitarizadas para comprobar que la situación no varíe.

## Nueva Conferencia de Fernando de los Ríos

Quito 24.—Ante numeroso público dictó una nueva conferencia el notable científico español Fernando de los Ríos, en los salones de la Universidad Central tratando sobre EL ECO DE LA CRISIS DE LA CULTURA EN LOS SISTEMAS DE ENSEÑANZA. Antes de la conferencia se le hizo entrega del título de Doctor Honoris Causa.

## Nuevo Departamento de la Cancillería

Quito 24.—El Dr. Rodrigo Jacome entró en funciones de su nuevo cargo de Jefe del Departamento de Prensa y Publicaciones anexo a la Cancillería. Se dice que esta oficina funcionará aparte del otro Departamento que está adscrito al Ministerio de Gobierno

## Fue cancelado Jefe de Guardias Nacionales de Montecristi

Quito.—24.— Estamos informados de que a petición de los Guardias Nacionales de Montecristi, fue cancelado el cargo de Comandante de las mismas, al señor Jorge Largacha, a fin de conservar la armonía que debe existir en dichos batallones. Esto tiene su motivo en los continuos abusos que en el ejercicio del cargo comete el indicado señor Largacha.

## Nuevo Subsecretario de Gobierno

Quito.—24.— Fue nombrado Subsecretario de Gobierno el doctor Guillermo Cisneros, ex-Diputado de la provincia de Tungurahua quien prestó inmediatamente la promesa del cargo y entrará en funciones la próxima semana.

## Sobre Profesores de la Misión Española

Quito 24.—El señor Ministro de Educación está considerando el proyecto de que los profesores de la Misión Española vayan a dictar clases en otros establecimientos, en asignaturas de las cuales son especialistas. Especialmente se refiere al profesor de Matemáticas. Pues se ha dado casos, dice el Ministro, que en ciertos establecimientos dictan clases quienes no entienden de sus materias o son ajenos a las mismas. Los profesores españoles saben de su ramo.

## Asuntos Consulares y de Comercio funcionarán Independientemente

Quito 24.—De acuerdo con la nueva organización que se ha dado, se ha dividido en dos secciones los Asuntos Consulares y de Comercio, que antes funcionaban en una sola. La comercial estará a cargo del señor Ricardo Ortiz y la otra Consular a cargo del señor Miguel López Saa quien fue designado esta tarde.

## Sesionó la Junta Patriótica

Quito 24.—Celebró sesión la Junta Patriótica para tratar de asuntos relacionados con la cuestión limítrofe. En esta sesión se trataron de importantes asuntos relacionados con la defensa del país.

## El Comando Ruso Admite Que es Muy Grave la Situación en el Frente Central

## Gobierno de los Estados Unidos Que ha Perdido Toda Esperanza de Entendimiento Con el Japon

Londres.—Informaciones procedentes de la nueva capital rusa dan a conocer que la situación se ha agravado en el frente central pese a la férrea resistencia de las tropas soviéticas. Indica el comunicado que Stalin ha quedado en Moscú al frente de todas sus tropas. Finaliza expresando dicho comunicado que aunque la gravedad aumenta la situación no es desesperante y los rusos están dispuestos a resistir hasta el último instante.

Berlín.—El Alto Comando informa que aunque el mal tiempo ha domado un tanto las operaciones en el frente central, el avance continúa y que los nazis se acercan cada vez más a Moscú. Se asegura que las tropas rusas se retiran de forma organizada y que los alemanes continúan su persecución. Las primeras avanzadas alemanas han llegado a pisar el límite de los pueblos cercanos a Moscú encontrándose actualmente a unos 50 kilómetros de la capital. La extensión que cubre el frente de batalla se extiende a unos mil doscientos kilómetros desde Ilmen hasta el Mar Azov.

Moscú.—Se admite que los alemanes siguen avanzando pero que en esta vez el ritmo de los primeros días se ha reducido a su mínima expresión y que se están estrellando contra las defensas. La lucha es verdaderamente sangrienta y todo un ejército alemán se halla en situación precaria en las cercanías de Dnepr. 17 aeroplanos alemanes han sido abatidos en las líneas de Moscú.

Londres.—Informes de autorizados observadores militares que se encuentran cerca de las líneas de fuego de Rusia indican que los alemanes han perdido el sesenta por ciento de sus efectivos en el frente central.

Berlín.—En fuentes oficiales se admite que la lucha es de lo más encarnizada pero que el avance continúa. En el sector de Leningrado hay aparente tranquilidad, pero la ciudad sigue soportando su sitio.

Londres.—Se acentúan los rumores de que el Mariscal Petain se ha ofrecido como rehén a las autoridades alemanas con motivo de los gravísimos acontecimientos que se vienen desarrollando en la zona ocupada y a fin de safrir el las consecuencias de los desmanes que se están provocando y que han determinado hasta ahora que cien rehenes hayan sido ejecutados. Parece que la actitud del Mariscal Petain es la de detener por este medio las violencias de los franceses contra las fuerzas alemanas de ocupación.

Vichy.—Se ha desmentido categóricamente la información que ha estado circulando en el extranjero de que el Mariscal Petain se ha ofrecido a las autoridades alemanas como rehén a fin de contrarrestar de esta manera la violenta acción de los franceses de las zonas de ocupación. El Gobierno de Vichy se ha concretado a emitir un comunicado exhortando a los franceses para que se detengan en sus desvíos y que antes se sientan agradecidos de los alemanes que han hecho lo menos sufrible la situación en las zonas ocupadas.

Washington.—El Secretario de la Marina ha declarado que el Gobierno ha perdido toda esperanza de llegar a un acuerdo con el Japón en vista de que se ha hecho indeclinable su tendencia expansionista y que se tiene la creencia de que el Japón se prepara a un cheque armado con los Estados Unidos previo aviso solo de 24 horas.

Londres.—El Almirantazgo británico ha declarado que el Japón se prepara a un cheque armado con los Estados Unidos previo aviso solo de 24 horas.

Berlín.—En fuentes oficiales se admite que la lucha es de lo más encarnizada pero que el avance continúa. En el sector de Leningrado hay aparente tranquilidad, pero la ciudad sigue soportando su sitio.

## La Acción Social Católica y el Comité Pro—Seminario Cristo Rey

Invitan al pueblo católico de Portoviejo a la MISA SOLEMNE que en honor de CRISTO REY se celebrará el día domingo 26 de Octubre a las 7 y media a. m. en el jardín del Colegio Seminario Cristo Rey de esta ciudad.

Portoviejo, 24 de Octubre de 1.941

## Edición Extraordinaria de "Diario Manabita"

En la administración de este diario pagaremos sesenta centavos por cada ejemplar de la edición extraordinaria de DIARIO MANABITA del 18 de octubre del presente año.

RECUERDOS DE CHILE.

Quienes hacen los diarios....

Eugenio de JANON ALCIVAR

Para DIARIO MANABITA, un homenaje a los abnegados y modestos trabajadores de la prensa, cuya importante labor informativa se realiza en la sombra del anonimato periodístico.

(Conclusión)

EL OLVIDO EN QUE VIVE EL REPORTERO.

SIN embargo, a pesar de lo valioso de su labor, de los riesgos inherentes y de lo agotador de la fiada diaria, no creo equivocarme al asegurar que en todas partes del mundo, el reportero es el que camina por el más estrecho andén económico en las sinagogas del pensamiento que se llaman diarios, y, por consiguiente, el rezagado en los grandes banquetes de internacional fraternidad que se dan novelistas, poetas, dramaturgos y escritores en general, en el deseo de formar alianzas internacionales en favor de la cultura de los pueblos, por medio del mutuo conocimiento de los valores intelectuales de cada país. Mientras estos movimientos GREMIALES se realizan, el reportero permanece desconocido no sólo fuera de las fronteras patrias, sino las más de las veces, hasta dentro de los mismos linderos nacionales.

COMO tengo para mí que tal situación debe terminar, invito a un intercambio de presentaciones con los cronistas de los diarios del Ecuador, comenzando yo con la de algunos trabajadores del Departamento de Información del diario LA NACION, de Santiago de Chile.

QUIENES SON Y COMO PIEN SAN ESTOS COLEGAS DEL

PERIODISMO CHILENO.

Adolfo Fuentes

LARGOS tres lustros hace que este soldado del diarismo chileno empuñó la pluma para pelear la vida en las trincheras del pensamiento.

COMENZO como corresponsal de diarios de provincias hasta que el número de corresponsalías fue tal que para atenderlas debidamente resolví, en forma definitiva dejar a un lado sus estudios de ingeniería. Cambió el teodolito por la pluma con la que se puso a medir verticales ángulos en la vida nacional, guiado por la más alta mira periodística. Su inclinación a "las galeras" le viene de familia, pues tiene un hermano jubilado en las filas de la prensa.

En LA NACION ha desempeñado la Jefatura de la Sección Provincias y el puesto de Redactor político, encontrándose actualmente al frente de la JEFATURA DE CRONICA donde, lapiz en mano, voy a atacarlo.

—¿Cómo piensa usted que se podría conseguir una sólida alianza entre el elemento "reporteril" de los pueblos de América?

—Estableciendo intercambio de cronistas entre las empresas periodísticas de todos los países de habla castellana para que, turnándose trabajen una temporada en los diarios de otros pueblos hermanos.

—¿En qué forma cree usted que podrían organizar este inter-

SABER RECORDAR... ES SABER QUERER!

Días plenos de ensueños, atardeceres juveniles, horas de recuerdo... complementan los minutos que no se han de olvidar nunca. Pero siempre flota en ese minuto, las más dulces ambiciones y nos hacemos íntimamente "hermosos propósitos" para el Porvenir. Es bueno acariciar estas horas y pensar que los días no vuelven, para poner rumbo hasta afianzar lo que hemos ambicionado. Recuerde siempre que la Lotería de Guayaquil convierte cada semana, personas pobres en ricas. Ud. puede ser la "futura destinada" a obtener el Premio. Juegue semanalmente en estos sorteos y un cercano día disfrutará de este bello ensueño... Para hoy sábado Primer Premio

\$ 24.000

El billete entero \$1.240

El Plan General de Premios \$1.48.000

LOTERIA DE GUAYAQUIL

LO HARA RICO A UD.

cambio las empresas periodísticas?

—Por medio de concursos entre los trabajadores de la crónica, estimulando con la salida al exterior al que mayor interés demuestre por determinado país, ya escribiendo en sus aniversarios patrios u otros actos internacionales.

—¿Qué es lo que más le habría gustado tener en la vida?

—Independencia absoluta en todo sentido. En esto Fuentes es sincero, pues, por conservar la independencia en su vida privada, se ha desposado con la libertad, viviendo en celibato.

Luis Enríquez Acovedo

LLEVA un lustro oliendo tinta de imprenta y nueve años enseñando el A B C a los "cabros" de Chile. Milita en el Partido Socialista y es fanático partidario de don Maíma. Estuvo en México enviado por el Gobierno y por la Unión de Profesores de Chile, a estudiar la organización y finalidades de la educación rural en el gran pueblo azteca. A su regreso visitó Quito en 1935, invitado, me dice, por el compañero Zambrano Orejuela que ocupaba el Portafolio de Educación, quien accedió a una insinuación del "camarada" Uzcátegui, al que Enríquez Acovedo llama, "el Embajador del Magisterio Ecuatoriano".

ESTA contento con ambas profesiones —periodista y maestro— porque las dos se identifican, constituyendo una sola actividad: LA EDUCACION DEL PUEBLO.

ME asegura que su mayor deseo, como periodista y como maestro, es el de luchar desde ambos ángulos por la cultura popular, haciendo de ésta un instrumento de liberación económica y espiritual de los trabajadores.

ESTIMA que la mejor forma para establecer una estrecha alianza entre el elemento reporteril del Continente, es formando en cada país los respectivos sindicatos tendientes a constituir la Gran Confede-

ración latinoamericana de Trabajadores de la Prensa.

Héctor Foundes

TRES años ha que trajina por los departamentos de Salubridad, Municipalidad y Trabajo, en la búsqueda de informaciones; pues, el agro —al que se dedicaba hasta hace poco— no está reñido con las nobles tareas periodísticas, y por eso lo vemos hoy "almacigado" noticias en las columnas del diario, con la misma facilidad que ayer sembraba ricas mieses en los vírgenes campos.

—¿Le gusta la profesión de periodista?

—Mucho, de lo contrario no estaría en el periódico. Pero hay que aclarar que una cosa es que me guste y otra muy distinta que esté contento en ella.

—Para usted, ¿qué es lo único cierto en la vida?

—El amor. Por eso estoy de acuerdo con quien dijo "sólo el amor es fecundo".

Esto me hace recordar a la célebre Miñón de Lanolos cuando en una de sus lindas cartas le decía al Marqués de Sevigné: "el amor es el recurso de los feos y de los necios; pues sólo los que viven seguros de que difícilmente podrán encontrar quien llene el vacío de su corazón, se adhieren al amor".

Pero Foundes no es ni lo uno ni lo otro. Ni está comprendido en la última parte de la máxima sentada por la bella coqueta. Si cree en el amor, es porque, según aseguran sus compañeros, si Héctor Foundes hubiera nacido en pretéritas épocas románticas, habría sido uno de los más grandes amadores estilo Casanova, o de haber venido al mundo en Constantinopla, seguramente hubiera llegado a Sultán, viviendo como lo disponen los milenarios cánones karachitas. Pero la temeraria acusación de sus bromistas compañeros se derrumba ante la realidad de su estado civil. Pues, para que ustedes sepan, Foundes romántico apasionado del amor, ES

VENDO

En Portoviejo, chalet y solar.—A dos cuadras del mercado norte.—Solar 26 x 30 m, esquina.

Instalación eléctrica.—Tanques para agua.—Jardines, Huerta.—Entenderse con Pedro Zambrano Barcia.

CASADO Y PADRE DE FAMILIA.

José Manteola

EN dos lustros de periodismo ha recorrido las redacciones de "El Mercurio", la revista "Zig-Zag", y hoy está en "La Nación", a cargo de la sección policial, donde lo encuentro malhumorado con las diarias amarguras que deben producirle el trato de hampones de la mejor clase y con caballeros de industrias que "visitan" las dependencias policiales. Por esta razón sólo voy a formularle una pregunta.

—¿Está contento con su profesión?

—Otro cualquiera le habría contestado esta pregunta con un sí categórico, ya sea por vanidad, ya sea por cobardía, descontando el ánimo de darse importancia catalogándose indirectamente en la línea de los triunfadores. Pero yo, después de diez años de correr a la caza de noticias —menos productiva que la caza de ballenas con el harpón en los tiempos que vivimos—, tengo que confesarle que la profesión de repórter sólo puede ser halagüeña para los jóvenes estudiantes de derecho o de medicina que quieren ayudarse. Ni más ni menos que esas viudas de Generales que cobran pensión de montepío al Estado y se establecen con una "pensión" en la calle "Estado".

Advertisement for Quinoplasmín. Text: "El paludismo se domina tomando QUINOPLASMINA". Includes an illustration of a man with a donkey and a Bayer logo.

# Administración de Haciendas

Por: L. DELGADO VIDAL

La administración de hacienda está considerada como el arte de conducir eficientemente cualquier empresa: Comercial, Fabril, Agrícola, etc. El fin que se persigue administrando técnicamente una hacienda, es el de encontrar una verdadera economía y satisfactorios rendimientos.

Refiriéndose a la administración dice Foster, hay dos conceptos esenciales; el de organizar y el del manejo. Ambos son diferentes: Organizar es determinar y hacer el plan, el esquema, la estructura del funcionamiento de la empresa. Y manejar, es actuar y poner en movimiento normal la empresa.

Administración de hacienda, quiere organizar o reorganizar, conservar esa buena organización y manejarla poseído de ese deber. Para este fin es indispensable conocimientos, tanto teóricos como prácticos; solo así se podrá acercarse a la verdadera economía agrícola.

En una hacienda bien coordinada se observa: cada servicio marcha de acuerdo con los otros; el

de aprovisionamiento, sabe lo que debe suministrar y en qué momento. El de producción, debe saber lo que de él se espera; el de conservación, mantiene las herramientas, enseres o materiales en buen estado y listos para el trabajo.

## ESPECIALIZACION DEL TRABAJO

La división del trabajo es de su máxima importancia para que los operarios rindan y lo hagan mejor. Después de conocer las capacidades de los trabajadores se hace el reparto y entonces se puede exigir, y aplicar sanciones.

Un verdadero Administrador sabrá prevenir, organizar, mandar, coordinar y controlar.

Previsión significa averiguar el porvenir y prepararlo. La previsión se pone en práctica por medio del programa de acción. El programa general se compone de una serie de programas parciales que tienden a armonizar todo movimiento. Estas provisiones deben ser anuales, semestrales, trimestrales, mensuales semanales y diarias si es posible y la empresa lo necesita.

## ORGANIZACION:

La organización tiene por objeto dotar la empresa de todas las cosas que son necesarias, tanto en lo social, como en lo material.

**MANDO.** El arte de mandar reposa sobre ciertas cualidades personales. El jefe debe tener un profundo conocimiento de su personal; eliminar sin temor a los incapaces y refractarios al trabajo, al orden, a la disciplina, y darse cuenta si tienen el verdadero motivo para no ser trabajadores.

El jefe, reunirá semanal o mensualmente a sus principales colaboradores o cuando la empresa lo necesite para conferenciar y evitar conflictos.

En resumen, mando es poner en movimiento a los empleados y con la debida actividad. El todo es que se haga de acuerdo a los programas y órdenes dadas y nada más.

La coordinación [armonizará todos los actos de una empresa, de manera que se facilite el funcionamiento y su éxito.

**CONTROL** consiste en fiscalizar si todo sucede conforme a los programas y las órdenes dadas. Para que el control sea eficaz, es preciso que se haga oportunamente y esté acompañado de sanciones. Para el buen control son igualmente necesarias condiciones de competencia e imparcialidad en el jefe.

Para la magnífica administración de una hacienda se ha de tener en cuenta:

- 1º Unidad de mando;
- 2º Disciplina;
- 3º Autoridad y responsabilidad;
- 4º Unidad de dirección;
- 5º Remuneración adecuada de todo el personal trabajador;
- 6º Subordinación de los intereses particulares al interés general.
- 7º División y especialización en el trabajo;
- 8º Orden
- 9º Equidad;
- 10 Unión del personal;
- 11 Estabilidad del personal;
- 12 Iniciativa.

## UNIDAD DE MANDO:

Para que la disciplina, la autoridad y el orden, no se turbe, es indispensable que un agente sólo reciba órdenes de un solo jefe. Esta es la regla de la unidad de mando que es una necesidad y tiene gran influencia en la marcha de las empresas.

[continuará]

# A los Liberales del Cantón Portoviejo

La Junta Suprema del Partido Liberal—Radical ha tenido a bien designar candidatos oficiales a Concejales de este Cantón para el bienio de 1942—43 a los siguientes correligionarios:

**Sr. Dr. Alejandro Carvallo Ledesma**  
**„ don Rafael Rodríguez Mendoza**  
**„ Dr. Oswaldo Loor Moreira**  
**„ don Santiago Luis Giraldo**

De acuerdo con nuestros Estatutos, se cita a todos los afiliados al Partido, así como se invita a los simpatizantes a votar por esta lista que representa probidad, entusiasmo y capacidad para llevar a feliz éxito la realización de los más caros anhelos de la Comuna Portovejense.

Portoviejo, 23 de octubre de 1941

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA PROVINCIAL LIBERAL  
**A. J. SUCRE CENTENO**  
 Capitán

## ¿Qué es el Noviazgo?

El noviazgo es el prólogo del matrimonio y como todo prólogo debe indicar cual ha de ser el contenido de aquél. El matrimonio no es la celebración de una ceremonia bajo tal o cual rito, ya que esto en fin sería la consumación de un acto. El matrimonio es la convivencia diaria durante muchos años, es comprensión, es tolerancia. Si el matrimonio no responde a sus fines, será un matrimonio legal, pero no un matrimonio en su verdadero concepto. Hay muchos medicamentos que se ofrecen para curar, pero hay pocos que como el Ictolán responden que al usarlo curan infaliblemente el sarpullido, las heridas infectadas, quemaduras, ampollas, granos, barros y en general todas las infecciones cutáneas. Ictolán es un producto sin rival para terminar con todas las infecciones de la piel y puede obtenerse en cajitas de S/. 0,45 c—u y en tubos de S/. 2,00 c—u.

Ictolán es uno de los insuperables productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que elabora las mejores medicinas en el Ecuador.

El repórter —termina diciéndome— es el hombre que tiene que interesarse por cosas que no le interesan. Si está en un diario de derecha, debe destacar el talento y honradez de funcionarios medianos y prevaricadores. Si está en un diario de oposición, deberá hurgar en los repliegues de la vida pública y privada de aquellos que están en el gobierno, a fin de que el periódico haga su juego. En resumen, hay que tener un criterio de derecha y un criterio de izquierda, mejor dicho, no hay que que tener criterio.

Manteola ha dicho valientemente una verdad como un templo, y dejó para otra ocasión el presentar a otros elementos del "gremio" reporteril de los diarios chilenos, al que perfectamente se puede apreciar por las "radiografías" que he hecho.

Fue escrita esta crónica en: Santiago de Chile, Noviembre 16 de 1937.  
 E. de J. A.

## Teatro VICTORIA

Después de haberse reparado la magnífica máquina del Teatro Victoria el día Domingo en Matiné y Noche, se pondrá al servicio del público y garantizando la proyección nítida y clara. Para esta reparación la Empresa ha tenido que pedir el repuesto a la casa constructora y llevar la máquina a Guayaquil para montarla debidamente en un taller de mecánica de precisión. También ponemos a disposición del público la nueva remesa de películas contratadas por el señor Villafuerte quien ha tenido que trasladarse a las casas distribuidoras para escoger el material. Entre las super producciones figuran **RAFLES—MI HIJO NO ES UN CRIMINAL**—y el Gran Dictador. Para fines de este mes tenemos el agrado de anunciar la compañía de alta Comedia Nacional Gómez Alva. La Empresa

## Flecha en el Blanco

### UNA POBRE VICTIMA

Resulta, después de todo, que el Perú ha sido una víctima. Víctima de la codicia del Brasil de Bolivia, de Chile y de Colombia. Y más

## El Tercer Número de la Revista ACTUALIDADES

Participamos a los lectores, anunciantes y público en general, que el día lunes próximo, 27 del actual, entrará en prensa el tercer número de la Revista Portovejense ACTUALIDADES, el mismo que contará de 50 páginas y circulará el 20 de noviembre próximo.

Varios escritores manabitas, que se encontraban en receso, desempolvarán sus plumas para lanzar sus producciones al público por intermedio de ACTUALIDADES.

Procuraremos, en todo lo posible, darle mayor incremento e impulso a esta publicación, para lo cual—en nuestro íntimo anhelo de ofrecer una Revista digna del arte y cultura manabitas—no escatimaremos esfuerzo ni gasto alguno.

Oportunamente anunciaremos el material que contendrá el tercer número de ACTUALIDADES.  
 LA DIRECCION DE LA REVISTA.

víctima aún de la manía de robo y de usurpación que el Perú quiere ver en los razonamientos del Ecuador. .... Se dice ahora que el Perú ha sufrido constantes cercenamientos territoriales desde el Imperio del Tahuantinsuyo. Que a los citados países ha cedido con mano generosa más de 400 mil kilómetros cuadrados de territorios. Y que por otra parte el Ecuador pretende despojarle de unos 600 mil kilómetros. .... No habíamos sabido todas estas maravillas. Ni le conocíamos al Perú por este aspecto de su infinita generosidad. Pero en cambio sabíamos des

de antes que tiene la manía de pensar en el Tahuantinsuyo. Y la manía de creer que ese imperio debe rehacerse por que esa es la voluntad y el querer de los políticos peruanos. Hasta hoy ha sido como un buen padre de familia que prodigamente ha hecho el reparto de sus tesoros territoriales entre sus pupilos: el Brasil, Chile, Colombia y Bolivia. Y que hasta el Ecuador le ha hecho fantásticas concesiones. Pero de hoy en adelante, el Perú piensa de otra manera desde luego que sueña con la resurrección de un imperio.....

(De EL DIA)

# HOY - VICTORIA - HOY

## A las 9 p. m. La super producción en castellano: NOCHES DE CARNAVAL

FIL ARGENTINA.

PRECIOS: LUNETAS S. 1.20 media 0.60 — GALERIAS 0.40 media 0.20  
PROXIMAMENTE: RAFLES

**Reglamentación para obtener título de profesor de segunda enseñanza**

El señor Ministro de Educación [ha expedido el siguiente reglamento al que se sujetarán los profesores de enseñanza secundaria que habiendo servido una misma cátedra por lo menos ocho años quisieran obtener el título correspondiente:

Art. 1º.— Los aspirantes al título de profesores de enseñanza secundaria que se creyeren comprendidos en el Decreto legislativo de 6 de Octubre del presente año, presentarán al Ministerio de Educación una solicitud con los siguientes documentos:

a).—Partida de nacimiento y cédula de identidad personal.

b).—Certificados con feridos por los Secretarios de los respectivos colegios, en los que hubieren ejercido su docencia, con indicación expresa de la materia o materias que hubieren dictado y el tiempo de servicio en cada una de ellas.

El Jefe de la sección estadística, comprobará la autenticidad de dichos certificados, sin cuyo requisito no se considerarán válidos.

Art. 2º.— Para el efecto de servicio en una asignatura, solamente se tomará en cuenta los años efectivos completos que el profesor ha servido en dicha cátedra.

Art. 3º.— El Ministerio de Educación, previo estudio de los documentos de que tratan los artículos anteriores conferirá el título de profesor de enseñanza secundaria en la especialización comprobada.

### DAMA o CABALLERO:

para sus pasajes ocupe los servicios del elegante Ford cerrado N° 583 y quedará complacido.

Viajes dentro de la provincia. Entenderse con el as del volante Artemidoro Pinargote, que maneja este automóvil de lujo.

Toda iniciativa de organización debe secundarse: ese es patriotismo.

### Comunicado

#### Frente a la maledificencia

Solo por el respeto que nos merece la cultura y la sociedad donde vivimos, nos vemos obligados a ocuparnos de una ridícula crónica que con el titular "DE MONTECRISTI" aparece publicada en la edición del 22 de Octubre en el periódico LA PROVINCIA que se edita en Portoviejo, y en donde al referirse al arreglo de nuevas calles en esta ciudad, trata de hacer faja de un procedimiento a todas luces honrado y bienintencionado. El Concejal Comisionado respectivo actuando de conformidad con sus sanos sentimientos dispuso el arreglo de las citadas calles con la exclusiva finalidad de servir al público y sin consideraciones mezquinas, ya que el propósito se revela a la primera intención para las gentes que no tienen emponzoñada el alma.— La labor edilicia se encaminará siempre adelante no importándole absolutamente nada la apreciación dudosa de los que no pueden libertarse de su tendencia morbosa.

Otro punto que revela la baja intención de quien escribe esa crónica destapada, tan solo a esparcir la maledificencia es de hacer creer que la transferencia de veinte mil suces destinados a Casa Municipal se debe exclusivamente a la actuación de los Diputados Balda y Arcenales. No dudamos en ningún caso de la participación que nuestros Honorables Representantes hayan tenido en este asunto, pero no queremos hacer resaltar porque es justo y

### Ministro de Hacienda Retornó Ayer a Quito

Quito 24.— Regresó de Guayaquil el Subsecretario de Hacienda quien reasumió inmediatamente las funciones de su cargo. Hoy es esperado el señor Ministro Illingworth quien entrará inmediatamente a despachar los asuntos pendientes de su Departamento.

es honrado que todas las gestiones se debe al dinamismo del Presidente del Concejo Cantonal de Montecristi, el apreciable caballero señor don Segundo Eugenio Delgado, quien en forma altamente enaltecedora, en su último viaje a Quito representando muy merecidamente a la Municipalidad montecristense, agotó toda clase de esfuerzos para la obtención del pago de los indicados veinte mil suces. Es malintencionado no reconocer la labor tesonera que en este asunto ha desarrollado el Presidente del Concejo de Montecristi desde hace mucho tiempo. Solo la maledificencia que inspira al autor de esas crónicas, pudo haberle hecho verter al final de ella sobre Casa Municipal, apreciaciones que por si solo delatan al autor de tanta baja y ruindad.

Montecristi, Octubre 24 de 1941.

M. O. T.

Quando Ud. tenga por mal . . . una horrible picazón.. hágase una aplicación con **Miligal**



### DE MANTA

Octubre 24.

Las tradicionales fiestas de Comercio se siguen desarrollando con bastante entusiasmo. Numerosos turistas han concurrido de todos los lugares de la provincia.

Como número del programa y que fue de verdadera atracción para los farallones del deporte, fue el encuentro entre el Manabí Deportivo de Portoviejo y el River Plate de Manta, venciendo este último por dos tantos contra cero.

Prosigue el éxito de la Compañía Nacional Gómez Albad en el Teatro Colón. Todas las noches el lleno es completo. Los artistas nacionales están triunfando ampliamente. Luego hará una gira por toda la provincia.

CORRESPONSAL.

### Inscripciones Electorales

Las Juntas Parroquiales Electorales terminaron ayer sus funciones relacionadas con la inscripción de ciudadanos para el futuro torneo electoral de concejales que tendrá lugar en los días 2 y 3 de noviembre próximo. En esta ciudad se inscribieron ayer 16 individuos y fueron atendidos 6 reclamantes.

En la parroquia Andrés de Vera en todo el período de inscripciones, obtuvieron su cédula diez ciudadanos cuatro por nuevas inscripciones y seis por reclamos.

### Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

**Manuel Augusto Gillém**

MANTA

### Ministro de Educación continuó visitando Plantales de Educación

Quito 24.— El Ministro de Educación siguió visitando los establecimientos educacionales del "Mejía" e Industriales de Señoritas, habiendo atendido de preferencia sus necesidades.

### El Comendo Ruso...

Viene de la pag 1a ha anunciado que uno de los destroyers que fue adquirido últimamente en Estados Unidos a cambio de bases navales, ha sido hundido en el norte del Atlántico.

Londres.—En las esferas autorizadas se han negado a confirmar la noticia procedente de Vichy de que la Somalia francesa ha sido invadida por las fuerzas británicas. Esta información no tiene confirmación alguna y mas bien se cree que ha sido preparada especialmente por el Gobierno de Vichy para amortiguar un tanto la tensión producida contra los alemanes por las últimas ejecuciones.

Ricos platos de sal o dulce puede lograr Ud. para sus niños con la avena



### VENCEDOR

Una de las magníficas calidades que se ofrece para el consumo nacional es la AVENA VENCEDOR obtenida de las mejores calidades de materia prima que se importa. Moderna maquinaria permiten la elaboración de un producto perfecto. Infinidad de platos de Sal o Dulce o simplemente bebidas refrescantes, puede Ud. lograr con la "AVENA VENCEDOR" que se vende en Paquetes de Media y Una Libra, envueltos en papel celofan, de colores surtidos.

Fábrica GUAYAQUIL de Fidel Chucuyán Guayaquil — Ecuador Apartado 583

Distribuidores: CHUCUYAN Hnos.